
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0330/2023 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Ebersheim   
betreffend Schulwegsicherheit Töngesstraße (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Sieht die Verwaltung hier eine Beeinträchtigung der Schulwegsicherheit? Wenn ja, welche 
Möglichkeit zur Verbesserung sind möglich? 
 
Im Zuge der Baumaßnahme wurden Flächen in Anspruch genommen, die katastermäßig zum 
Grundstück gehören, bislang jedoch als Gehwegfläche ausgebaut waren. Der Bauherr hat sein 
Gebäude nunmehr exakt auf die Grundstücksgrenze gebaut, sodass ein Teil des bisherigen 
Gehwegs entfallen ist. 
Die Verwaltung sieht diesen Zustand nicht nur aus Schulwegsicherheitsgründen als verbesse-
rungsbedürftig an und hat bereits erste Planungsüberlegungen eingeleitet, um die ursprüngli-
che Gehwegbreite wiederherzustellen. Vor dem Hintergrund der vorhandenen Fahrbahnbreite 
(ca. 4,30 m) bestehen Optionen, den Bordstein entsprechend zu versetzen und weiterhin eine 
ausreichende Fahrbahnbreite zu gewährleisten. 
Bis zur Klärung der Finanzierungsfragen und des Umbauzeitpunkts strebt die Verwaltung an, 
einen verkehrssicheren Zustand mittels eines Provisoriums (z.B. aufgeschraubte Elemente) 
herzustellen. 
 
Mainz, 09.03.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 


